

学童期の 摂食障害について

「食べたいのに食べられない」子どもたちの心とからだ

**Q 摂食障害って
どんな病気ですか？**

摂食障害には大きく分けて、制限型と過食型の2つのタイプがあります。学童期発症の摂食障害の多くがこの制限型で、通称拒食症と呼ばれています。食事量の制限、過剰な運動などによって頑固に体重を減らそうとしますが、それが病的だと自分で気付いていないのが特徴です。

Q どんな症状がありますか？

摂食障害を発症する子どもたちを見ていると、その多くが、周囲に非常に気を遣い、期待に添うべく必死に頑張るような「いわゆる大人からみた『いい子』です。人知れず無理をしてストレスを一人で抱え込み、他に発散する対象を見いだせず、体重を減らすことでの自己表現をしたり、達成感を感じたりするようになります。こういったことどもたちのSOSに早めに気付いてあげることが大切です。子どもの摂食障害では予防も重要です。学校では校医さん、養

摂食障害を発症する子どもたちを見ていると、その多くが、周囲に非常に気を遣い、期待に添うべく必死に頑張るような「いわゆる大人からみた『いい子』です。人知れず無理をしてストレスを一人で抱え込み、他に発散する対象を見いだせず、体重を減らすことでの自己表現をしたり、達成感を感じたりするようになります。こういったことどもたちのSOSに早めに気付いてあげることが大切です。子どもの摂食障害では予防も重要です。学校では校医さん、養

にも関わらず、やせているとは思わなくなったり、少しでも体重が増えると不安になつたりします。食事と関係ないところで自信をなくしたり、無気力やうつ状態になつたり、友人や家族から孤立したりします。やがて進むと、生理が止まつたり、うぶ毛が濃くなったり、髪が抜けたりもします。また低体温、低血圧などをきたします。代謝がおち、体が冬眠状態、省エネモードに入った状態になるのです。もちろんこのような症状が当たる場合でも、他の体重

が減つてしまふ病気を除外しなければなりません。たとえば糖尿病などの内分泌疾患や、潰瘍性大腸炎などの炎症性腸疾患、脳腫瘍や白血病などの腫瘍性疾患などです。ほかにも食べてもらえていない、つまり養育放棄、虐待を受けているケースもあり注意が必要です。

Q こどもが摂食障害になるとどうなりますか？

護教諭、部活のコーチたちが正確な知識を身に着け、正しく指導を行う事ができること、また家庭では保護者が、こどもたちの食生活の実際を把握することが大切です。社会的にも、ダイエットの低年齢化における危険性への啓蒙が必要です。最近では、小学生向けの雑誌にもダイエットを特集する記事はめずらしくありません。

く、愛情を持つて児童と接することで、治すことができる病気成長、成熟過程にあるこどもの体は、慢性的な栄養不良によることを知つてほしいと思います。

今月の先生



岐阜市民病院 小児科
遠渡沙緒理 先生

- | | |
|----------------|---------------------------------|
| ○専門分野 | 日本造血細胞移植学会 |
| 小児科一般、小児血液・腫瘍、 | 造血細胞移植認定医 |
| 小児心身症 | CLIC（小児がん診療に携わる医師に対する緩和ケア研修会）修了 |
| ○役職 | 医師に対する緩和ケア研修会)修了 |
| 小児血液疾患センター医長 | ○卒業年 |
| ○主な資格、認定 | 平成16年卒 |
| 日本小児科学会専門医 | |
| 日本血液学会専門医 | |